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Новости из районов

Сосновское
В селе Бараново отремон-

тировали памятник. Работы 
велись в рамках реализации 
программы поддержки мест-
ных инициатив (ППМИ), кото-
рая действует на территории 
региона с 2013 года. Суть её 
в поддержке на конкурсной 
основе инициатив, предло-
женных и осуществляемых 
при широком участии и со-
финансировании со стороны 
населения.

В декабре прошлого года 
жители Баранова собрались 
на сход  и проголосовали за 
ремонт памятника. Проект «Их 
подвиг сохраним мы на века», 
подготовленный специалиста-
ми Яковской сельской админи-
страции, получил поддержку и 
в правительстве. Из областного 
бюджета были выделены сред-
ства на реконструкцию. 

Всего на ремонт из об-
ластного и местного бюджетов, 
средств спонсоров и местного 
населения было израсходовано 
350 тыс. рублей. «Многие жите-
ли охотно участвовали в этом 
проекте – ведь почти в каждой 
семье были свои фронтовики: 
деды и прадеды. Сегодня па-
мятник выглядит очень достой-
но, мы рады, что он приобрел 
современный вид. А весной 
жители решили посадить возле 
него цветы, чтобы здесь стало 
еще красивее», – сказала сель-
ский депутат Светлана Фофо-
нова. 

Нижний Новгород
АО «Волго-Вятская приго-

родная пассажирская компа-
ния» информирует: 

В соответствии с недавним 
Указом губернатора Нижего-
родской области от 7 октября 
N 171, пассажирская компания 
бесплатно предоставляет одно-
разовые маски пассажирам 
старше 65 лет, у которых при 
посадке в транспортное сред-
ство отсутствуют маски или 
иные средства индивидуальной 
защиты органов дыхания (по-
вязки, респираторы и др.).

***
Журнал 

для блогеров 
В августе этого года в 

сети интернет начал свою ра-
боту проект «Селфи: Журнал 
особенных блогеров». 

Он направлен на развитие 
блогеров с инвалидностью. 
Сейчас в журнале публикуются 
сотни человек, и, как сообщили 
авторы идеи, это ещё не пре-
дел. «Блогеров с инвалидно-
стью много. Но аудитория у них, 
как правило, очень маленькая. 
А все «благодаря» стереоти-
пам. Наш проект направлен на 
то, чтобы развеять сомнения 
многих людей по поводу таких 
блогеров. Ребята делают ре-
портажи о путешествиях, рас-
сказывают о хобби и просто 
делятся жизненным опытом», 
– говорит организатор проекта 
Александра Никитина.

Журнал особенных блоге-
ров» – это уникальная бесплат-
ная площадка для рекламы 
контента, и не только видео, но 
и аудио и письменных работ.

Сегодня на учете в органи-
зации состоит 1229 человек. 
Еще пять лет назад, по словам 
председателя райорганизации 
ВОИ Валентины Михайловны 
Хлыбовой, было на 49 меньше. 
Но та же Валентина Михайлов-
на признает, что резерв для 
вовлечения инвалидов в обще-
ство большой, так что есть над 
чем работать. 

Правление и председатель 
организации работают упорно. 
С каждым годом проводится все 
больше и больше мероприятий. 
Вырвать людей с инвалидно-
стью из социальной изоляции, 
подарить им позитивные эмо-
ции, научить разбираться в жиз-
ненных ситуациях и бороться 
за свое счастье – это главное, к 
чему человека подводит обще-
ство. Председатели первичек 
наиболее активны в этом. В 
Шахунском районе 20 первич-
ных организаций ВОИ. Хорошо 
знают нужды своих подопечных 
и стараются не оставлять тех 
без внимания Софья Александ-
ровна Бакуменко, Валентина 
Ивановна Соколова, Валентина 

Михайловна Заботина, Татьяна 
Ивановна Максимова, Влади-
мир Иванович Баранов и дру-
гие. В ходе отчетно-выборной 
кампании инвалиды сказали им 
немало добрых, благодарствен-
ных слов и попросили вновь  
вести эту общественную работу. 

Вспоминали и о том, где по-
бывали за последние пять лет. 
Шахунцев можно было встре-
тить и на озере Светлояр, и в 
дивеевских святых местах, и 
даже в Казань и Иваново вы-
бирались. А в данный момент 
идут сборы на поездку в Ко-
строму. Это ли не запас пози-
тивных эмоций?! 

Их, правда, ищут и находят 
и в самом райцентре. Много лет 
здесь действуют клубы «На-
дежда» и «Шахматист». Ну с 
шахматистами все понятно, а 
вот надежду получают те, кто 
занимается творчеством (по-
делки, вязание крючком и спи-
цами), кто увлечен физической 
культурой. Лечебную гимнасти-
ку для людей с инвалидностью 
организовали в физкультурно-
оздоровительном комплексе, 

занятия проходят в тренажер-
ном зале.

А какой позитивный на-
строй у тех, кто с помощью ВОИ 
смог решить свои жилищные 
проблемы! Вопрос с обеспече-
нием жилья стоит в Шахунье 
очень серьезно. В.М.Хлыбова 
приводит такие данные: «У нас 
в организации десять инвали-
дов, нуждающихся в получении 
и улучшении жилья, среди них 
есть люди с тяжелыми хрони-
ческими заболеваниями». И 
добились-таки положительного 
решения по Сергею Юрьеви-
чу Бурдину и Любови Павлов- 
не Сахаровой. Они получили 
сертификаты на приобретение 
жилья. 

Самая большая первичная 
организация ВОИ в Шахунском 
районе находится в поселке 
Вахтан. Зинаида Семеновна 
Червякова, Галина Владими-
ровна Парамонова, Галина Ни-
колаевна Рогачева, Вера Пет-
ровна Колесникова, Людмила 
Николаевна Земляникина так 
хорошо работают, что их зна-
ют и в домах милосердия, и в 
больнице, и в каждом доме, где 
есть лежачие больные люди. 
Если надо чего-то добиться, 
идут в поселковый совет, к на-
родным депутатам. Случаев от-
каза не было. Помогают решить 
вопросы обеспечения дровами, 
ремонта крыш и изгороди, соби-

рают средства на благоустрой-
ство парка. А еще здесь живут 
очень творческие люди. Вера 
Петровна Колесникова, напри-
мер, опубликовала свои стихи в 
областном сборнике, Алевтина 
Валентиновна Лебедева стала 
лауреатом в областном конкур-
се живописи.

В общем, скучно в Шахунье 
не бывает. Может быть, и по-
этому тоже члены организации 
ВОИ так не хотели, чтобы Ва-
лентина Михайловна Хлыбова 
покидала пост председателя 
райорганизации. Хотя та заго-
варивала об этом еще несколь-
ко лет назад, да и в отчетный 
период убеждала товарищей, 
что двадцать лет на этом посту 
– это слишком большой срок. 
Но, как оказалось, другого че-
ловека здесь не видят, да и Ва-
лентина Михайловна не может 
взять и бросить начатые дела, 
важные для ее подопечных. Так 
что следующий отчетный пе-
риод в Шахунской организации 
вновь будет председательство-
вать В.М.Хлыбова. 

Мы тоже этому рады. Опыт-
ный руководитель, знающий 
чуть ли не все тонкости и воз-
можности… И наш большой 
друг, понимающий роль печати 
в общественной деятельности. 
Будем и дальше сотрудничать, 
Валентина Михайловна!

Светлана ИСАКОВА

Не просто декларация
Уважение прав, личного достоинства и мнения 
каждого члена общества инвалидов… Для Ша-
хунской организации ВОИ это не просто декла-
ративные вещи, ими они руководствуются  еже-
дневно в своей общественной деятельности. 
Недавние отчетно-выборные мероприятия пока-
зали это в полной мере.

Насимя Мифтяховна 
Сафина, председатель 
Краснооктябрьской 
районной организации 
общества инвалидов, 
на конференции отчи-
тывалась за период с 
2015 года. Какие же 
итоги работы кажутся 
ей наиболее значимы-
ми?

На сегодняшний день в ря-
дах организации состоит 736 
человек с ограниченными воз-
можностями здоровья. Они объ-
единены в 25 первичек, которые 
ведут активную общественную 
жизнь в селах самого южного 
из районов Нижегородской об-
ласти. Личным примером акти-
висты доказывают, что чьи-то 
ограниченные возможности – 
не повод для уныния. «Не па-
дать духом! Такой жизненной 
позиции мы придерживаемся», 
– подчеркнула в своем высту-
плении Насимя Мифтяховна. 

Это могли бы подтвердить 
сотрудники центра социального 
обслуживания граждан пожило-
го возраста и инвалидов. В реа-
билитационном центре члены 
общества не только отдыхают, 
но и поправляют здоровье на 
процедурах и тренажёрах, игра-
ют в различные игры, участвуют 

Это всё для людей!
в работе кружков, в частности, 
в группе рукоделия. Среди ин-
валидов много творчески ода-
рённых людей. Это показали 
различные районные мероприя-
тия и конкурсы, где члены ВОИ 
постоянно занимают призовые 
места. 

Другие подопечные Н.М. Са- 
финой объединяются в музы-
кальную группу, которая актив-
но поддерживает и развивает 
народные традиции. На любом 
празднике эти самодеятельные 
артисты – желанные гости, их 
с удовольствием смотрят по-
жилые люди, у них учится мо-
лодежь. Конечно, жизнь порой 
подбрасывает инвалидам пре-
пятствие за препятствием, но 
общими дружными усилиями 
они преодолимы. 

Неравнодушие председате-
ля организации ВОИ не остает-
ся незамеченным и вызывает 
уважение у районной админи-
страции, а также желание по-
мочь справиться с трудностями. 
Глава администрации Халит 
Мухаметович Сулейманов, при-
сутствовавший на 
конференции, рас-
сказал, как он ви-
дит работу обще-
ства инвалидов: 
«Насимя Мифтя-
ховна – очень ак-
тивный человек, 
она всегда стара-
ется чем-то помочь 
своим инвалидам. 
Если она заходит 
ко мне, значит, не 
просто так, что-то 
она опять орга-
низует – то ли по-
ездки в соседние 

районы или республики, то ли 
интересные праздники. Ну как 
не помочь? Ведь это все для 
людей!».

«Председатели первичных 
организаций – моя опора и на-
дежда, моя смена. Среди луч-
ших из них есть и молодые, и 
ветераны, – делится Н.М. Са-
фина опытом работы. – Самая 
крупная первичка в Уразовке, 
более 120 человек. Председа-
телем там Зухра Айнетдинова. 
В селе Большое Рыбушкино у 
Нуриям Закировой примерно 80 
человек. Столько же в Ключи-
щенской первичке, которой ру-
ководит Саяр Айсин». Отметила 
она и село Ендовище, где пред-
седателем Найля Измайлова. 

Кстати, Найля Рафековна 
тоже выступала на конферен-
ции. Она дала полную харак-
теристику Н.М. Сафиной как 
председателя общественной 
организации. Там царит атмос-
фера взаимного уважения, до-
брожелательного отношения 
друг к другу, решение по какому-
то вопросу принимается после 

того, как каждый высказал свое 
мнение или предложение. Так 
что такому руководителю только 
работать и работать. Н.Р. Измай-
лова от имени своих товарищей 
выдвинула Н.М. Сафину на пост 
председателя райорганизации 
ВОИ на новый отчетный период. 

Мнение членов общества 
поддержал и глава районной 
администрации Х.М. Сулейма-
нов, отметив, что Насимя Миф-
тяховна достойна быть предсе-
дателем РО ВОИ. 

Так что слова председателя 
«моя смена», выходит, не сбу-
дутся в ближайшие пять лет? 
Точно, не сбудутся, ибо все еди-
нодушно проголосовали за Н.М. 
Сафину. В этом году Насимя 
Мифтяховна отмечает своео-
бразный юбилей – двадцать лет 
руководства организацией ВОИ. 
Похоже, дождемся двадцати-
пятилетнего юбилея, Насимя 
Мифтяховна?

Рифаня ГУБЕЙДУЛИНА,
председатель Кузьминской  

первичной организации
Краснооктябрьского р-на


